



Hoeillaart, février 2023

Jubilate!

Avez-vous parfois envie de chanter la vie,
simplement LA VIE...
La vie qui reprend ses droits?

Chers parrains
et marraines,

Après deux ans et demi de sevrage,
mon voyage en Inde cet automne fut
celui des retrouvailles.

Bien sûr les amis avaient vieillis,
les enfants ont deux ans de retard
dans leur cursus scolaire,
mais ils sont là, heureux d'y être.

Des projets, des rêves

Eux et nous pouvons à nouveau faire des projets.
Et des projets, il y en a! Certains ressemblent
encore à des rêves utopiques, d'autres sont
presque devenus réalité.



Réunion de travail à Singloti, avec le père Castiella.



Comme arbitre parmi ses garçons.

A Singloti, le père Castiella a rêvé et créé un
terrain de foot où il 'arbitre' les matchs de ses
garçons, et rêve d'installer un grand écran pour
les occuper les longs week-ends loin de chez eux.



A Anklaio, sœur Anita rayonne quand, au petit matin, les enfants gitans, qu'elle a réussi à apprivoiser, envahissent la mission. De toute taille, ils viennent apprendre à lire et à écrire avant l'ouverture de l'école... après, ils iront travailler, mendier etc. Mais bientôt ils ne seront plus une proie beaucoup trop facile pour les arnaqueurs de l'analphabétisme.



Des enfants gitans dans leur campement de tentes à Anklaio.



Une ruelle dans le bidonville

A Pune, sœur Sylvia m'a emmenée dans un bidonville qui jouxte l'école. Ici, c'est l'insoutenable!

Ce que l'on y nomme "maison" se réduit à une tôle posée sur quatre murs, un espace si exigu qu'on peut à peine y poser un lit, surmonté d'une TV. Ici les ruelles se muent en labyrinthe, scandées par quelques arrivées d'eau.

SHISHA SEVA
asbl



La classe à ciel ouvert, devant le temple hindou.

Sylvia y vient régulièrement et a commencé avec ses grands élèves une petite classe à ciel ouvert devant le temple hindou, seul espace disponible. Puis elle a obtenu une vraie classe dans l'école et rêve d'en avoir plus, tellement plus...

Touchée par chacun de ces visages, chacune de ces histoires, j'ai promis de rêver efficacement avec elle.



Les plus jeunes filles (à gauche) et garçons (ci-dessous) à Singloti.



Il y a aussi ce projet que je voudrais partager avec vous...

A Singloti, au cœur de la jungle, pousse une école 'English medium'. Car désormais même là il faut maîtriser un peu la langue de Shakespeare pour accéder à la plupart des jobs. Comme tous les débuts, ils sont difficiles et enthousiasmants...

Si vous voulez participer à ce projet, le père Castiella offre le gîte et le couvert à qui veut passer un ou plusieurs mois à Singloti pour jouer, parler, rire avec 'ses' enfants... mais en Anglais (même si vous ne le maîtrisez pas parfaitement...) Si cela vous intéresse, contactez-moi pour plus d'infos.



L'Anglais à l'école... et ailleurs, grâce aux bénévoles?



Modifications

La covid a laissé des traces. Tous les enfants ne sont pas revenus à l'école, les raisons sont multiples et ce désistement impacte, comme toujours, surtout les petites filles.

Par ailleurs, certains postes de mission plus anciens ont bien démarré et peuvent désormais s'autofinancer.

Après en avoir longuement discuté sur place, nous avons décidé de clôturer l'aide à quelques postes mieux nantis, pour en aider d'autres qui démarrent ou sont en difficulté.

Certains d'entre vous, s'ils sont concernés, recevront incessamment une lettre avec ces modifications.



Visite de Varasda

Sœur Geeta.

A ma demande, sœur Geeta essaye d'obtenir un passeport pour venir vous raconter son histoire et son travail à Varasda. Si cela se met en place, vous recevrez bientôt plus de détails et des dates de rencontres possibles.



De tout cœur,
Monique

Une délicieuse rencontre...

Du pratico-pratique

- Merci de ne pas oublier de mentionner votre numéro VCS (communication structurée) lors de vos versements. Cela allège considérablement le travail de notre trésorier Eric.
- Si vous pouviez arrondir votre versement mensuel à 15 euros, nous vous en serions reconnaissants. L'inflation touche surtout les produits de base: riz, huile etc.
- Nous continuons à soutenir les projets spéciaux: machines à coudre, salons de beauté, devenir 'coach' d'un étudiant etc. (voir <https://fr.shishaseva.be/>).
- Merci, si vous ne l'avez pas encore fait, de nous communiquer votre adresse e-mail, de préférence en envoyant un courriel à pjonnet@hotmail.com.
- Comme chaque année, pour tout versement annuel d'au moins 40 euros, vous trouvez ci-joint votre attestation fiscale.
- Pour toute information complémentaire: Monique Bollaerts, 02/657.94.15, bollaerts.monique@gmail.com.